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在行政审批一线工作20多年，无论是帮企业答疑解惑，还是受理相关业
务，侯晓霞都已经得心应手。

她说，去年企业登记注册制度改革之后，放宽了市场准入门槛，前来办理
登记注册的企业数量翻了一番。为了当天能即时办结，她每天早上7点半就会
来到审批大厅，提早一个小时开始处理申报信息，只要企业材料齐全，不用让
企业再等三五天，当天就能拿到营业执照。侯晓霞说，现在业务的即时办结率
已经达到90%，这背后其实有很多窗口工作人员加班加点的付出。

新一年侯晓霞的心愿是能继续微笑服务，她说在窗口为企业服务，没有不
能办，只有怎么办。她希望通过自己的微笑服务，能为企业在最短时间内办结
业务，让他们感到便捷和亲切。

“过去的一年，高新区的环境更优美了。” 彼特说。
这位来自加拿大的外籍老师，在高新区工作5年了，还娶了济宁媳妇。

“刚到高新区时，孔子国际学校还在冠亚星城小区，当时还只是一所小学，如
今搬了新校区，不仅有了幼儿园、小学、中学、高中，还有了国际部，实验部。”
彼特说，高新区的教育发展很快。

“去年有了公共自行车，绿道开通，一到周末，便和妻子骑上公共自行
车，沿着绿道转转、看看风景。”彼特说，如今高新区的环境更加优美了，让人
住得更舒心。

“新的一年，学生们有更好成绩，也希望高新区这座科技新城更加时尚，
更有魅力。”彼特说。

去年，姜雨田参与了山推DH系列推土机的研发工作。“看着推土机从概
念到成品，自己特有成就感。”他说，在经济下行的大环境下，加强研发推出
差异化定制产品，不断满足客户需求，是目前最重要的事。

去年，姜雨田所在的开发项目组研发出4种不同型号、16种配置的产品，
其中他们研制出的森林伐木型推土机和无人驾驶推土机，市场反响不俗。

“过去这一年，高新区的变化确实非常大，更加宜业宜居，平时经常带着
孩子去新贵和、永旺逛商场，去科技馆看展览，去蓼河公园踏青，感觉特别幸
福。”姜雨田说。

“新的一年，他希望有更多适应市场需求的产品能够成功推向市场，孩
子和家人都健健康康。”姜雨田说。

在黄屯街道金色嘉苑，周爱云25岁的儿子王令武刚从济南回来，女
儿和女婿也陪在身旁，一家人围在一起吃着热乎乎的火锅，其乐融融。

阳光透过落地窗照入屋内，通透明亮。周爱云说，他们刚把家里重
新装修了一番，准备给儿子用作婚房。相比之前农村的家，现在这个125
平米的大房子干净又整洁，住得很舒心。出门就是社区广场，跳跳广场
舞、练练健身器材，生活比之前乐呵多了。

看着女儿成家有了宝宝，儿子大学毕业开始创业。周爱云说，她现
在特别知足。新一年，希望自己的小外孙顺利降生，在外创业的儿子能
尽快把儿媳妇领进家门，家里再添两口人，一家人都住在这个干净整洁
的社区里，团团圆圆、和和美美。

儿子已经2岁半，如今又有了女儿，杭磊新年的最大愿望是两
个宝贝健康成长。

由于在一家外企做销售经理，杭磊常出差去外地，陪伴家人
的时间并不多。“平常也就打个电话，发发微信，但一有时间就会
回家陪家人。”杭磊说，去年，全家人都等着这个小生命的到来，如
今家庭又添了一员，这让他感到满足与幸福。

在济宁市第一人民医院高新院区一体化产房，医生与护士们
的悉心照料，也让杭磊感触颇深。“现在医疗水平越来越高，服务
也越来越好，这里的医护人员很有耐心，态度很好，让我们一家人
都很感动。”杭磊说。

“自己改进的设备、发明的专利，给企业节约了资金、省了原材料，
这是2015年最高兴的事。”周强说。

去年，周强一直与车间机器打交道。比如在纺织布机上有个张力片，因
受机器磨损一般就只能用3个月，经过周强改进后，这个张力片能反复利用，
使用期延长至6个月，给车间节约了5万多元设备费。

用织布机织布，机器两侧会留出布边。如何解决这个难题，成为周
强的心头事。经过反复试验，周强改进设备，为企业节约纱线，提高了效
率。

新年伊始，周强收到一份特殊的礼物。“集团董事长邱亚夫在创新大会
宣布，给我换一套大房子，还给我开出10万元年薪。”周强说，如意一直重视
科技创新投入，这正体现了如意对“匠心”的致敬。

“越来越多的人走进图书馆，利用闲暇时刻在济宁科技图书馆寻一抹
静谧的时光，在书海中自由徜徉。”王婷说。

看见耄耋老人带着老花镜伏案读书，认真做着笔记。看见一家人挑选
不同类型的书安静地坐在沙发上阅读，偶尔进行一些交流。看见小朋友在
儿童阅览室翻看着色彩绚丽种类繁多的绘本，自己点着小手指咿咿呀呀
自我陶醉……看见这些画面，王婷觉得特别温暖。

“为读者打造一个读书学习的良好环境，图书馆每月均举办多场丰富
多彩的文化活动，通过微信平台向读者提供服务，图书馆各重要位置也以
展架的形式宣传各种活动。”王婷说，新的一年，希望有更多的人能走进科
技图书馆，阅读自己喜欢的书籍，汲取更多的精神食粮。

“你们都有什么新年心愿呀，说出来会更容易实现哦。”在三年级3班的
元旦联欢会上，当老师问起新年心愿，小朋友们争先恐后地把小手举的老
高。

“我希望期末能考个好成绩，爸爸送我一个拼图玩具。”朱兆轩说，家里
的拼图玩具拆了拼、拼了拆的都不喜欢了，他希望爸爸送一个新的给他当作
新年礼物。

“我也希望期末考个好成绩，全家出去旅游。”临近期末，很多小朋友都
和朱兆轩的心愿一样，希望在期末好好表现，过个快乐新年。

“我都好几天没有见到爸爸了，我希望爸爸能多陪陪我。”腼腆的隋文轩
说，跟其他小朋友的心愿有些不同，爸爸工作比较忙，她新一年最大的愿望
就是爸爸不要这么忙了，每天能陪陪她，多带她出去玩玩。

谈谈实实干干、、说说梦梦想想，，新新的的一一年年里里他他们们信信心心蛮蛮足足的的
营商环境优越，新城更有魅力

惠普—济宁国
际软件人才及
产业基地项目
咨询 沈国将

环境更加优美，住得更加舒心

孔子国际学
校一年级外
教班主任
彼特

技师技术创新，企业节约成本

山东济宁如意
毛纺织股份有
限公司首席技
师 周强

“这是加速释放，突破创新的一年。”这是沈国将对过去一年的感
受。

沈国将说，过去的一年，惠普项目每个版块都实现了突破与创
新。比如人才实训项目与35所高校有了合作，当年的秋季实训生达到
1300余人，这比前一年的实训生多出了近一半。

此后，甲骨文、软通动力、文思海辉、IBM等IT行业巨鳄纷纷落户
济宁高新区，为打造“新硅谷”增添新动力。

“IT产业不断聚集，离不开高新区的优越营商环境。”沈国将说，
如今走在产学研基地里，对面走来的或许就是一个创客，正带着一个
创意项目去找同行业交流，或正要上门拉风投。在这里，人们处处感
受到创新创业的激情，这座科技新城更有魅力。

提供微笑服务，审批更加便捷

济宁高新区行政审
批大厅市场监管局
窗口 侯晓霞

考个好成绩，过个快乐年

济宁学院附
小科苑校区
三年级 3班
学生

用差异化产品，抢占市场份额

山 推 工 程 机
械 研 究 总 院
设 计 主 管
姜雨田

产品顺利投产，分享创业经验

去年，经过1095天的研发设计，张宁的极纸创客团队终于研发出折
叠纸质书桌。

折叠上是形状轻巧如公文包，展开后是可承重150公斤的纸质书
桌，轻巧便捷随时可以拎走。在高新区软件园指导老师们的帮助下，极
纸便携可折叠纸桌成功入选京东众筹项目，上线10天就筹措到3万多元
众筹资金。产品刚上线就获得众多商家青睐，给了他们很大的鼓励。

新的一年，张宁希望极纸便携可折叠纸桌能顺利投产，可以接到更
多厂家订单，获得更多资金研发第二代、第三代的便携可折叠瓦楞纸家
居产品。此外，作为济宁高新区创业大学的小讲师，他希望能多分享自
己的创业经验，帮创客们通过众筹获得更多创业资金，带动更多年轻人
一起创业。

济宁极纸创
客团队产品
经理 张宁

黄屯街道金
色嘉苑居民

周爱云一
家

希望再添两口人，全家美满幸福

小公主来了，老爸特高兴

有了二孩
的父亲
杭磊

读者书中陶醉，画面特别温暖

济宁科技图
书馆管理员

王婷

“两抢一盗基本杜绝，社会治安更好了。”王长伟说，去年高新区实施“零
发案”活动，打造“安全村居、安全社区、安全街道”，民警下村、下社区，警民
关系更近了。

“最大的感受是，社会管理理念正发生在转变。”王长伟做了18年的基层
民警，在他眼中，原来侧重打击，现在侧重防范。原来下村，要询问案件线索，
村民都有所避讳、闪躲，取证都是难事，现在来到村民家里，村民愿意说，还
会提意见建议。

如今，社会管理从村级入手，高新区实施了“六进”工作法，通过消防、车
管、食品安全等不同形式进社区、进村居，形成群防群治的力量，“零发案”村
居也更多了。

警民关系和谐，社会治安好了

王因派出所
副所长 王
长伟

“网格化的社区管理做到了网中有格，格中有人。”董振说，有了扎实推
进的这一年，社区工作更有抓手，也拉近了与居民关系。

过去的一年，创文明城和创卫，无疑是社区工作的重头戏。如今，山推老
宿舍等社区铺上水泥路，外墙和楼道粉刷一新，墙角没了积存垃圾，社区环
境换新颜。

“环境好了，居民住得也就舒心，现在走进社区，居民会主动热情打招
呼。”董振说，创卫、创文明城中，离不开社区网格化管理工作。

“干部下沉到社区，社区管理工作实现了网格化管理，做到了人人有责，
同时也拉近了与居民关系。”对于网格化管理工作，董振深有感触地说，网格
化管理明确了责任和任务，社区工作更有抓手，也让社区工作者更有干劲、
有责任感、有使命感。

社区环境好了，居民笑脸多了

洸 河 街 道 东
西 闸 社 区 服
务 中 心 主 任

董振

文/本报记者 马辉 于伟 高雯 片/本报记者 张晓科
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